



## 「本物は続く 続けると本物になる」



9月1日、神部小学校に子どもたちの元気な声と素敵な笑顔が戻ってきました。子どもたちがいると、校舎も、運動場も、どんぐり広場も喜んでいることがよく分かります。

写真は2学期の始業式に参加する1年生の様子です。新学期の子どもたちの体調管理を最優先し、オンライン配信での実施としました。始業式に子どもたちに伝えた言葉が見出しの「本物は続く 続けると本物になる」という言葉です。この言葉は、兵庫県但馬地域で校長先生をされていた東

井義雄先生の言葉です。私は1学期の終業式に夏休みに続ける目標を立てました。「毎日、学校の草刈り作業をする」ということでした。夏休みの学校は少し油断をすると草が伸びてしまいます。特に神部小のように自然豊かな環境だと、雑草や雑木によって、そのよさが失われてしまいます。ヤッホの森に来られる方や学校を訪れる方によさが伝わるように考え、できることを継続しようとしたのです。8月31日の作業を終えて、7月19日から始めた作業をふり返ると満足感が湧き上がりました。2学期は1年のうちで最も長い学期です。子どもたちには、どんなに小さなことでもよいので続ける目標を立て、それにチャレンジしてほしいと思ったのです。

今、学校現場では、「自己調整する力」が大切だと言われます。この力は、「自分の行為（学習や行動）をふり返り、改善すべきことやさらに伸ばしたいことへの目標・計画を立て、挑戦する力」を指します。この自己調整を継続することが未来につながる生涯学習を支える力となります。子どもたち一人一人が、自らの「自己調整する力」を伸ばすきっかけとなる2学期になることを願っています。

### 【追記】

オンラインでの始業式には、とても良いことがあります。参加している子どもたちとの同時双方向でのやり取りができることです。例えば「9月1日は何の日かな」と問うと、6年生の子が挙手し、「防災の日」と解答し、また、「秋刀魚」を画面上に提示し、「何と読むかな」と問うと、5年生の子が挙手し、「サンマ」と解答してくれました。その後、関東大震災がきっかけになっていることや、旬の食べ物に関する説明ができました。最後の問題に、「なぜ9月は『長月』というのかな。分かった子は、校長先生に伝えてね」と話し、始業式を終えたのですが、その日のうちに、2年生の子、後日6年生の子がそれぞれ「『夜長月』からできた言葉だと思う」と伝えにきてくれました。2人とも予想を立て、調べてみたようです。「2学期も探究的な学習につながるような問題を出したいな」と思える気持ちを強くしました。

## PTA 校内クリーン作戦（8月23日）

8月23日（土）、校内クリーン作戦を行いました。あいにくの雨天のため一部予定を変更し、校舎の窓の清掃を行っていただきました。写真のように、大人だけでなく、進んで参加した子どもたちもたくさんいました。

きれいになった教室の窓によって、校舎も一段と明るくなったように思います。参加して下さった皆様、ありがとうございました。



## 人権文化をすすめる市民運動中央大会

8月31日、赤とんぼ文化ホールで本市の「人権文化をすすめる市民運動中央大会」が開催されました。大会では、ポスター、作文、標語の表彰があり、本校からは、次の子どもたちが表彰されました。



【ポスターの部】民推協会長賞 [redacted] (1年)  
【作文の部】市長賞 [redacted] (6年)

表彰式後に作文朗読がありました。[redacted]さんは、「心でつながる」をタイトルにした作文をしっかりと朗読しました。[redacted]さんの伝えたい思いを感じ取った満員の会場からの大きな拍手が、作文朗読の良さを物語っていました。大会終了後のアンケートにも、作文朗読のすばらしさに関する記述が多くあったそうです。

## 教員の地域の教材巡り(7月31日)

7月31日、神部小学校の先生で神部校区にある地域の宝を見学しました。写真はヤッホの森の隠し田見学の様子です。



他にも正條の渡しや本陣井口家など史跡を見学しました。子どもたちともにふるさと学習を進めるための良い教材研究の時間となりました。

## 子どもたちを守ることを最優先に!

1学期に名古屋市や横浜市の教員が子どもの盗撮・共有していた事件には憤りを感じました。本校では、職員研修をもち、絶対に許されないことであることを共通理解しました。子どもたちの安全を第一に考えた学校づくりを推進していきます。

## 【表彰コーナー】おめでとうございます!

OHJSL 交流大会

3位 神部 SC

○第30回加古川ジュニアカップ ソフトボール大会  
最優秀選手賞 [redacted]

○歯科優良児表彰(揖龍歯科医師会表彰)

6年1組 [redacted]

6年2組 [redacted]

○朝日新聞社主催 小中学生ダンスコンクール  
銀賞([redacted])

いずれも5年生。 [redacted] チームの所属)

## 9月、10月のおもな予定

9月 1日(月) 始業式  
9月 4日(木) 給食開始 委員会活動  
9月 5日(金) ☆定時退勤日  
9月 8日(月)~12日(金) 5年生自然学校  
9月12日(金) ☆定時退勤日  
9月16日(火) 代表委員会  
9月17日(木) 動物愛護教室(1年) 地区集会  
9月18日(木) クラブ活動  
9月19日(金) 移動図書館 ☆定時退勤日  
9月22日(月) 校外学習(1年)  
9月25日(木) 環境学習(4年) 委員会活動  
10月 1日(水) 全校朝会  
10月 2日(木) 代表委員会 クラブ活動  
10月 3日(金) ☆定時退勤日  
10月 6日(月) 海に学ぶ体験事業(4年2組)  
10月9、10日(木、金) 修学旅行(6年)  
10月16日(木) 海に学ぶ体験事業(4年1組)  
10月17日(金) 移動図書館 ☆定時退勤日  
10月21日(火) 子ども音楽会(5時間授業)  
10月24日(金) 音楽学習発表会 ☆定時退勤日  
10月27日(月) 食肉出前講座(5年)  
10月28日(火) 雅楽鑑賞(4、5、6年)  
揖保川地区小小交流(5年)  
10月30日(木) 委員会活動  
10月31日(金) ☆定時退勤日